
CONSELHO MUNICIPAL DO MEIO AMBIENTE 

PASSO FUNDO RS

ATA 03

Aos dezoito dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e quatro, reuniram-se os Conselheiros do Conselho  
Municipal do Meio Ambiente, em reunião ordinária para deliberar sobre as seguintes pautas: 1- Aprovação do 
Regimento Interno do conselho;  2-  Julgamento de  Multas;  3-  Curso de  Capacitação;  4-  Assuntos  Gerais;  O 
Presidente Carlos Nedel iniciou fazendo a leitura da pauta, passou ao primeiro item que trata da reformulação do  
Regimento  Interno  que  após  leitura  foi  aprovado por  todos  os  membros  presentes  na  reunião.  Passou-se  ao 
segundo item de pauta que é a apresentação dos processos que foram analisados pela setorial de julgamentos e  
multas   PA 2021/12337 AI 1624/2021 Heron Lisboa de  Oliveira  e  PA 2023/27514 AI  1875/2023 GMA Sul 
Construções Ltda, a conselheira Sandra Rodrigues trouxe a leitura da ata 02 da comissão de julgamentos e multas,  
no entendimento desta setorial  as multas aplicadas aos processos seriam nulas uma vez que haveria falta de  
instrumentalização dos mesmos.  Pediu a  palavra a  conselheira  Juliana Bolzan representante  da ONG Amigo 
Bicho, que solicitou vistas aos processos e reforçou que os fiscais possuem fé pública, e embora possam haver  
falta  de  informações  e  sincronicidade de  datas  a  multa  é  legitima pois  em ambos os  processos  houve dano 
ambiental,  o que por si  só já consiste em manter a multa ao dano causado. Os conselheiros André Lodea e  
Maritânia Morgan representantes da Universidade de Passo Fundo, reforçaram a fala ao falar que o dano foi  
constatado, e que as multas possuem a função punitiva e educativa, pois trazem elementos legais para a sua 
emissão. Presidente Carlos Nedel abriu para a votação dos presentes, e pela maioria votante manteve-se a multa  
dos   PA 2021/12337  AI  1624/2021  Heron  Lisboa  de  Oliveira  e  PA 2023/27514  AI  1875/2023  GMA Sul  
Construções Ltda nos respectivos valores, e com relação ao processo PA 2021/12337 o mesmo deverá apresentar o 
RFO no valor estipulado pela comissão de julgamentos e multas  a reposição de 105 mudas de Ipê amarelo para os  
exemplares autorizados e mais o acréscimo de 21 (vinte e um) exemplares pelos exemplares a maior suprimidos,  
totalizando  126  (cento  e  vinte  e  seis)  exemplares  de  ipê  com altura  mínima  de  0,80cm.  Secretário  Enilson 
Gonçalves fez uso da palavra, informando que o conselho pode verificar o mérito da multa, mas não pode ser  
questionado o poder de polícia do órgão fiscalizador, caso hajam falhas as mesmas podem ser apontadas para que  
o processo possa ser instrumentalizado, e remetido ao órgão no caso a Secretaria do Meio Ambiente para as  
considerações.  Passou-se  ao terceiro  item de pauta  que fala  sobre  o  curso de  capacitação ao qual  os  novos  
membros do conselho devem ser submetidos, A conselheira Magali Scariot representante da Aria-Cimbalagens 
sugeriu que os conselheiros enviassem indicações e sugestões ao e-mail do conselho de temáticas para os cursos  
de capacitação, a conselheira Maritânia Morgan sugeriu capacitação com o Ministério Público para conhecimento 
das legislações ambientais,  por sugestão da conselheira Maria de Lourdes da Secretaria do Meio Ambiente a 
primeira capacitação seria da Secretaria do Meio Ambiente a fim de que todos os conselheiros possam conhecer as 
atividades desenvolvidas por todos os setores da Secretaria, o que foi acatada por todos os presentes. Passou-se ao 
último item de pauta,  assuntos  gerais  o  conselheiro  Paulo  Cornélio  representante  do GESP solicitou que as  
reuniões da setorial das áreas protegidas sejam informadas, para que os mesmos possam se fazer presentes, o que 
foi informado ao mesmo que as reuniões são convocadas por e-mail e no grupo próprio da setorial por whatsapp. 
Não havendo mais nada a ser discutido, foi encerrada a presente reunião. Alexandre Vieira (MiraSerra)- Magali 
Scariot (Aria-Cimbalagens)- Sandra Rodriguês (Aria-Cimbalagens) -Barbara Zago (IDEAU) -Camilla Massarollo 
(Projeto  Transformação)  -Neilon  Ramos  (Gabinete)  -Felipe  Manfroi  (Assoc.  Moradores  Berthier)  –  Ademar 
Marques (Instituto Ambiental) – Joseani Antunes (EMBRAPA) – Bertil Hammarstrom (UFFS) – Thobias Dal  
Ponte (3º BABM) – Juliana Bolzan (Amigo Bicho) – Maritânia Morgan (UPF) – Andre Lodea (UPF) – Mario 
Vernes (GESP) – Paulo Fernando Cornélio (GESP) – Kauleo de Oliveira (Assoc. Roselândia) – Barbara Fritzen 
(SEINOVA) – Isabella Folle (Amigo Bicho) – Edivandro Pol (UPF) – Nestore Codenotti (CONVIDAS)


